

Ressort: Vermischtes

## Kardinal Lehmann enttäuscht über Reaktionen auf Papst-Schreiben zu Sexualmoral

Berlin, 07.05.2016, 10:40 Uhr

**GDN** - Der scheidende Mainzer Bischof, Kardinal Karl Lehmann, ist "enttäuscht und besorgt" angesichts der bisherigen Resonanz auf das Papst-Schreiben "Amoris laetitia" über Ehe, Familie und katholische Sexualmoral. "Wenn ich das öffentliche Echo schaue, stelle ich ein ganz schnelles Abflauen des Interesses fest", sagte Lehmann dem "Kölner Stadt-Anzeiger" (Samstagsausgabe).

Umso mehr müssten sich jetzt die Theologen an den Universitäten und die Fachpublikationen des Textes annehmen. "Sonst bleibt er ein Schlag ins Wasser." Bislang enttäusche und besorge ihn die Zurückhaltung der Theologen. "Dass der Papst selbst behauptet, ihm gehe es mehr um die Pastoral als um Dogmatik, dispensiert die Theologie nicht vom Weiterdenken. Der Papst verlangt dies immer wieder." In diesem Zusammenhang widersprach Lehmann dem Präfekten der Glaubenskongregation, Kardinal Gerhard Müller, mit dessen Einschätzung, Franziskus sei Seelsorger, kein Theologe. "Diesen Gegensatz, das kann man gerade beim Papst nicht machen", so Lehmann. "Jede verantwortungsvolle Seelsorge muss theologisch legitimiert sein. Gerade die Äußerungen des Papstes fußen auf einem Fundament theologischer Prinzipien. Nur dass er damit nicht ständig hausieren geht." Franziskus gehe mit der Berufung auf das Lehramt "behutsam, aber durchaus selbstbewusst um". Für die Zeit des Ruhestands, so Lehmann weiter, reize es ihn, die 40-jährige Debatte über die wiederverheirateten Geschiedenen aufzuarbeiten - mit all den Details, die keiner kenne und keiner kennen könne. Vieles sei damals nur mündlich erörtert worden. "Selbst in Rom sagten mir maßgebliche Leute schon in den 1970er Jahren: 'Wir wissen doch, dass sich in unserer Praxis etwas ändern muss. Und es soll doch keiner sagen, dass wir nichts ändern könnten. Wir müssen es nur wollen.'" Der Papst habe jetzt in "Amoris laetitia" eine große Aufgabe gestellt: "Seriös umsetzen!", so Lehmann.

### Bericht online:

<https://www.germindailynews.com/bericht-72097/kardinal-lehmann-enttaeuscht-ueber-reaktionen-auf-papst-schreiben-zu-sexualmoral.html>

### Redaktion und Verantwortlichkeit:

V.i.S.d.P. und gem. § 6 MDStV:

### Haftungsausschluss:

Der Herausgeber übernimmt keine Haftung für die Richtigkeit oder Vollständigkeit der veröffentlichten Meldung, sondern stellt lediglich den Speicherplatz für die Bereitstellung und den Zugriff auf Inhalte Dritter zur Verfügung. Für den Inhalt der Meldung ist der allein jeweilige Autor verantwortlich.

### Editorial program service of General News Agency:

United Press Association, Inc.  
3651 Lindell Road, Suite D168  
Las Vegas, NV 89103, USA  
(702) 943.0321 Local  
(702) 943.0233 Facsimile  
[info@unitedpressassociation.org](mailto:info@unitedpressassociation.org)  
[info@gna24.com](mailto:info@gna24.com)

[www.gna24.com](http://www.gna24.com)